

Directora. Sra. Montserrat Zamorano Toro
E.T.S. de Ingenierías de Caminos, Canales y Puertos
Universidad de Granada

CARTA DE INTENCIÓN **Colaboración para la Intervención en la Hacienda Jesús del Valle.**

16 de enero de 2015

La Asociación para la recuperación y desarrollo integral de Jesús del Valle N.I.F. G19568252, con sede social en Callejón de Tallacarne 3, 18011 de Granada y en su representación Natasha Prévost como presidenta de la misma, con NIE: Y3146686R presenta en esta Carta de Intención a la E.T.S. de Ingenierías de Caminos, Canales y Puertos de la Universidad de Granada, la propuesta de Recuperación y Desarrollo Integral de la Hacienda Jesús del Valle (JdV), con el fin de poder efectuar una colaboración en los temas que son de su competencia.

La propuesta se plantea como **Intervención para la recuperación integral y puesta en explotación de la Hacienda JdV**, como pieza excepcional del sistema rural periurbano del valle del Río Darro. Desde estos criterios, nos planteamos la rehabilitación integral de las edificaciones de la Hacienda Jesús del Valle (declarado Bien de Interés Cultural en 2005) tal y como fueron concebidas por la Compañía de Jesús en su fundación (siglos XVI-XVII), añadiendo las técnicas contemporáneas mas eficaces para la consecución de autosuficiencia energética.

No solo se pretende la redinamización de la Hacienda JdV y su entorno a partir de su potencial productivo agrícola-forestal, con la practica de la permacultura (agricultura permanente + cultura permanente) y de la agricultura regenerativa, si no que se parte de que la mejor forma de proteger un ecosistema es ayudándolo, ocupándolo de forma sustentable, con fines de transformación social a través del desarrollo de un programa de educación integral.

La componente de **Transformación social** de la propuesta se acredita a partir del trabajo con personas que viven con problemas de salud mental, con discapacidad funcional, desfavorecidos o con estigma social y/o en reintegración social, que van a hacer una práctica/residencia de transición en la Hacienda Jesús del Valle. Donde participaran en todas las actividades de producción de la hacienda como aprendizaje y terapia. Se ofrecerá escuela de verano y talleres para l@s ciudadan@s de todas las edades acerca de la auto-organización y autosuficiencia de las comunidades a partir de la educación integral y de la permacultura.

Pensamos que es a partir de la colaboración entre personas de horizontes o extracción profesional diferente (administración, universidad, colectivo ciudadano y empresa privada) con el horizonte de la transformación social y el bien común, desde donde será posible un cambio de paradigma, que eventualmente facilitará la comunicación entre estas diferentes entidades por el logro de una nueva manera de intervenir en el territorio, transformadora, constructiva, innovadora y eficaz.

Puesto que el proyecto tiene un enfoque multifactorial entendemos la conveniencia de establecer posibles colaboraciones con esa institución, en las siguientes líneas:

1. Desde la Investigación social aplicada y la Intervención social

En la línea de colaborar en termino de investigación y intervención social ofreceremos un ámbito transdisciplinar basado sobre la investigación-acción participativa (IAP). La IAP busca entender el mundo al tratar de cambiarlo, colaborativamente y reflexivamente. Esto significa que la IAP no es un cuerpo monolítico de ideas y métodos sino una orientación pluralista de nuevos conocimientos y cambios sociales.¹ En este sentido y conforme con el currículo de estudios de la E.T.S. de Ingenierías de Caminos, Canales y Puertos, ofreceremos practicas de campo de investigación acerca de temas con aplicación concreta *in situ*, pensando en el bien-estar y las necesidades de l@s participantes.

2. Desde el fomento empresarial

Entre los fines del proyecto figura la autosuficiencia de la hacienda. Para este fin vamos a desarrollar varias actividades económicas a los niveles de: producción agrícola, ganadera, de sivilcultura, actividades culturales (Artes), hostelería (semanas gastronomitas), etc. En este sentido la hacienda ofrecerá un campo amplio de posibilidades de investigación y de participación practica en relación a el currículo de estudios de la escuela.

3. Desde el diseño de permacultura

Implementaremos un diseño de permacultura (creación de ecosistemas funcionales) para regenerar los 400 hectáreas de terrenos de la hacienda. Este enfoque innovador, garantiza la sostenibilidad del ámbito ambiental y de las personas que lo ocupan. En este sentido en termino de colaboración ofreceremos la posibilidad de investigar y participar en la implementación del diseño de permacultura.

Con todo lo anterior, se espera poder elaborar un común acuerdo de colaboración, una vez la confirmación de la posible compra o cesión de uso de la Hacienda Jesús del Valle a la Asociación para la recuperación y desarrollo integral de Jesús del Valle que permita la articulación de las actividades previstas desde la Asociación, en coordinación con las determinaciones y acciones previstas o posibles desde esa Institución, para lo que se propone también mantener comunicación e intercambio fluido de información necesaria para la consecución de los apartados anteriores.

Dado en la ciudad de Granada, España, a los 31 días del mes de enero de 2015,

Asociación para la recuperación y desarrollo integral Jesús del Valle
Natasha Prévost
Presidenta

E.T.S. de Ingenierías de Caminos, Canales y Puertos
Sra. Montserrat Zamorano Toro
Directora



¹ (Chambers, 2008, p. 297; Allen, 2001; Camic and Joas, 2003). http://es.wikipedia.org/wiki/Investigaci%C3%B3n-Acci%C3%B3n_participativa